

Xinhua (2016). “Entrevista: Argentina y China protagonizan relación dinámica, con compromiso económico y político”. Xinhua. Marzo 11.

Por Ye Shuhong y Juan Manuel Nievas

BUENOS AIRES, 10 martes (Xinhua) -- Argentina y China, cuyo vínculo reviste el grado de Asociación Estratégica Integral, protagonizan una relación dinámica, con un fuerte compromiso en lo económico y político, subrayó este miércoles el experto argentino Gustavo Girado.

El analista, titular de la consultora Asia & Argentina, dialogó en exclusiva con Xinhua y se refirió al vínculo bilateral y su perspectiva. "El acercamiento ha sido muy pronunciado, muy dinámico, ha tenido características muy particulares, que hacen que China haya a florado como un emergente tremendamente importante para América Latina. Traicionó con sus compras una enorme cantidad de productos de la canasta clásica de exportaciones, especialmente de Sudamérica", destacó Girado.

El experto enfatizó que "las necesidades que China ha manifestado, que ha hecho públicas, se han visto coronadas con éxito a partir de diversos tipos de convenios de asociación, que ha asumido con diversas economías en desarrollo de América Latina.

En el caso de Argentina, el estatus de Asociación Estratégica Integral coloca cuestiones que van más allá de lo comercial, como inversiones, defensa, política internacional, acuerdos que tienen que ver con nuestra manera de mirar el mundo", remarcó.

"Políticamente el acercamiento es intenso y estrecho, al definir políticas de trabajo conjuntas. La importancia del vínculo no es sólo comercial, que es lo que más aflora. También están las inversiones, con un menú de opciones", ponderó.

China es el segundo socio comercial de Argentina, detrás de Brasil, primer destino de las exportaciones agroalimentarias de la nación sudamericana, y tercer inversor.

La relación entre Buenos Aires y Beijing "ha servido para manifestar la creciente confianza entre las partes, para cimentar la relación a mediano y largo plazo. Es muy diferente a la que había en el siglo XX. Ahora es mucho más dinámica, tiene mucha mayor estrechez, con un vínculo más firme, por el compromiso político que hay y que antes no se manifestaba", resaltó Girado.

A ello se suma, dijo, el aspecto cultural. "La colectividad de China es una de las más importantes del país, permite conocernos lo suficiente para ser socios confiables de mediano y largo plazo, para transitar senderos de cooperación de manera conjunta".

Ante la transformación económica en el país oriental, con énfasis en el consumo, el referente argentino expresó que "la sociedad china, en promedio, avanza en su bienestar y crece una gran clase media, que cambia la forma de alimentarse".

"En ese marco, Argentina abastece alimentos en cantidad y calidad a largo plazo. La ascendente clase media en China, estimulada por las políticas públicas que incentivan a los entrepreneurs (emprendedores) y la innovación, se pone más en línea con características y pautas de una economía occidental, a la que Argentina está más acostumbrada", consideró. El pasado 10 de diciembre, Argentina cambió de signo político, con la asunción del presidente Mauricio Macri.

Al respecto, Girado mencionó que el país, "con su nuevo Gobierno, ha manifestado una mayor apertura hacia el comercio internacional, más en línea con los mecanismos de comercio, eliminando una serie de trabas, a tal punto que podría ser más permeable a la presencia de productos chinos en Argentina y viceversa".

"Allí se observa un canal de cooperación interesante, ya que podrían compartir capitales chinos y argentinos espacios en uno y otro país y las ventajas de conocer los mercados locales", auguró.

Por ello, afirmó, "la perspectiva es muy interesante entonces en lo comercial. En cuanto a inversiones e infraestructura, hay un espacio más importante para ocupar, porque Argentina tiene falencias estructurales importantes, que bien podrían ser aprovechadas por empresas chinas".

"Si se afianzan los 54 convenios firmados en los últimos dos años, y se profundizan los acuerdos, la cooperación puede ser mucho más intensa. Hay fuertes coincidencias políticas en instancias multilaterales, pero también se pueden alcanzar acuerdos que mejoren la vida de los pueblos con mucha efectividad", instó.

Girado también abordó la iniciativa china de la Franja y la Ruta, programa que consideró "sencillamente extraordinario".

"Compromete a diversas naciones que se quieren asociar a China para impulsar proyectos de infraestructura en momentos en que a nivel global hay menor actividad. Las economías vecinas de China requieren también inversión, por eso es importante que la vean estimulada", resumió.

En ese marco, sostuvo que "los proyectos van a servir económicamente a China y a los países de la región, pero también en lo comercial y financiero, a partir de bancos de financiamiento".

"China exporta capitales y por primera vez en la historia, desde 2015 es exportador neto de capitales y ocupa el tercer lugar mundial como inversor extranjero", recordó. Fin